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Pemex asegura que no habrá
despidos masivos por recorte

El personal será
utilizado cuando se
concreten proyectos
de coinversión con
inversión privada
ROGELIO CÁRDENAS ESTANDIA

—rogello cardenas@elunivenat com mx

El director general de PetróleosMexicanos Pemex Emilio Lo
zoya Austin descartó despidos

masivos en la empresa pues indicó
que los proyectos de coinversión con el
sector privado para llevar nuestra
producción hacia un nivel óptimo
abren una oportunidad para utilizar el
personal existente una vez que se esté
ejecutando el recurso de coinversión
entre privados y Pemex

En entrevista con EL UNIVERSAL
subrayó que hablar de recortar a cerca
de 60 milpersonas como algunos ana
listas lo han expresado es una cifra
que me parece muy exagerada

=ENTREVISTA=

En otro tema negó que con los pre
cios actuales del petróleo hayaperdido
atractivo el proceso de la Ronda Uno y
subsecuentesen lo que respectaacam
pos terrestres maduros aguas someras
y aguas profundas entre otros yaci
mientos aunque aceptó que en el es
cenario de precios actuales donde sí se
advierte menor interés es en los yaci
mientos degas de lutita gas shale de
bido al alto costo de su extracción y a
su rápida declinación lo que convierte
a estos proyectos en no rentables

Enfático Lozoya Austin expresó
también que en una decisión de ne
gocios muy sencilla Pemex no va a
producir ya barriles de petróleo o uni
dades o millones depiescúbicosdegas
en los que no tenga una rentabilidad
Aquellos proyectos que no sean ren

tables se cerrarán pues dijo que en la
compañía que encabeza estamos
orientados adólaresypesosyno a uni
dades de producción

El Senado aprobó el proyecto de la
nueva ley de hidrocarburos que
penaliza con hasta 60 años de pri
siónelroboycomercio ilegaldepe
trolíferos tipifica el sabotaje a ins
talaciones petroleras

—A Pemex nos complace este paso le
gislativo en favor de dar mayor segu
ridad jurídica Sin duda que el hidro
carburoyel dinero envalordeéste que
se le ha sustraído a los ductos y a las
instalaciones de Pemex en los últimos
años ha venido subiendo y es un robo
son recursosque se le dejan deentregar
al Estado para la construcción de au
topistas de hospitales de escuelas

Por tanto aumentar las penas debe
ríaserun instrumento importantepara
disminuir el robo de combustibles

Se calculan hurtos por SO millones
de pesos diarios

—Es una cifra que podemos tomarco
mo referencia Hubiese sido favorable
la aprobación de esta ley con anterio
ridad pero ante la cantidad de refor
mas que se procesaron los últimos
años ésta había quedado relegada pe
ro nos congratulamos de que esté
avanzando en el camino correcto

¿Esto llevará también a que Pemex
haga una tarea para revisar si los
delincuentes no reciben apoyo de
empleados de la trifonía empresa

—Estamos en ello Hemos consignado
inclusive a empleados de Petróleos
Mexicanos en distintas acciones que
hemos emprendido con la PGR y con
los gobiernos de los estados

Una vez que se apruebenestaspenas
tambiénseránunaliciente paraque re
doblemos nuestro esfuerzo para revi
sar que internamente no tengamos a
gente que nos esté haciendo daño

Es un hecho que en el pasado hemos
encontrado empleados que se han co
ludido con el crimen organizado pero
creo que este es el tipo de acciones em
prendidas por el gobierno de la Repú
blica que permiten disuadir no sólo a
empleados de Pemex sino también a
personas o empresas que se han colu
dido para participar en este ilícito

¿Para el robo o sustracción de hi
drocarburos es necesaria la parti

cipación de empleados o se puede
hacer sin su participación

—No es necesaria Por la información
con la que tenemos en el gran número
de los casos los delincuentes actúan
porpropiacuenta peroevidentemente
si se coluden con empleados de Pemex
se les hace una actividad más fácil

Te diría que el problema ha sido que
ante una red tan amplia como la que
tienePemexparatransportarhidrocar
buros casi 80 mil kilómetros de ductos
a lo largo y ancho del país el monitoreo
de todos éstos desde el punto de vista
operativo es altamente complejo

Por esto hemos decidido impulsar
este cambio de Ley pero también de
cidimos transportar el producto porpi
pas Que la gasolina y el diesel que en
viamos por ductos —y se está imple
mentando paulatinamente esta estra
tegia— sea producto no terminado de
tal forma que no sirva para la utiliza
ción final por parte del consumidor

Esto además nos daráunapruebaju
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rídica Si se hace un muestreo en es
taciones de servicio o gasolineras y re
sultaque el combustiblequeahísedes
pache es producto no terminado se
puede detectar y comprobar ante no
tario o ante un perito que una estación
de servicio ogasolineraesté vendiendo
producto no terminado

¿Transportarlos por pipas no re
presentará un impacto económico
paraPemex
La estrategia tiene varios elementos
pero el primero es que seguiremos uti
lizando los ductos porque son mucho
más baratos —más de 80 de los pe
trolíferos delpaís setransportanpores
ta vía— pero el tipo de producto que
introduzcamos en los ductos no será
susceptible de uso final

Sin embargo para terminarlo ten
dremos que enviar el producto vía pi
pas o ferrocarril pero es un costo mí
nimoe incomparable con los 17 mil mi
llones de pesos que nos están robando
anualmente en productos

Esteproyectode leypermiteretirar
la franquicia a permislonarios que
no despachen litros completos
¿Pemex está dispuesto a esto

—Por supuesto Para Pemex es un be
neplácito que se cuente con este ins
trumento jurídico contundente y por
fin tener un marco jurídico que pena

lice a las estaciones de servido que es
tén estafando a los consumidores

El actual marco jurídico no nos per
mite de una forma eficiente fácil ycla
ra rescindir los contratos de franquicia
cuando incurren enestetipo de ilícitos
Fortalecerlo nos facilita enormemente
esta tarea

¿Cuándo se quite una concesión
qué pasará con esa estación de ser
vido ¿Pemex puede concursarla
paraalguienmásoyanopodríaha
ber olía gasolinera

—Hay una serie de variantes Una es
que el Sistema de Administración y
Enajenación de Bienes SAE tomase
posesión y operación de esta gasoline
ra otra es que el Estado la embargue
parapagar las multas relacionadas con
los ilícitos que se venían cometiendo
compensar los impuestos no pagados
en fin hay una serie de opciones

Pero lo más importante «s el castigo
efectivo que se deje deestafar al cliente
y si en un remate —una vez que se pa

gan las penas los impuestos etcéte
ra— hay remanentes se le podrá dar al
supuesto dueño pero como empresa o
individuo no debería tener ya la posi
bilidad de volver a restablecer este ne
gocio sino más bien venderlo Todo
depende de cómo termine la ley
En2015 Pemex recortará el equiva
lente a 11 de su Inversión ¿cuáles
son las principales afectaciones

—Hubo una serie de variables que se
utilizaron a la hora de estructurar este
recorte Número uno dejar que afecte
lo menos posible a las partes más ren
tables del negocio que es la explora
ción y producción

A suvez también se tomócomopre
condidón el que Pemex siga partid
pando de una forma responsable en la
proveduría de petrolíferos de gasolina
y diesel a nivel nacional

Tercero la seguridad industrial de
nuestras instalaciones es decir no po
ner en riesgo la vida de nuestros tra
bajadores ni las zonas aledañas a nues
tras instalaciones posponiendo man
tenimientos críticos

Tomando en cuenta estas tres varia
bles se hicieron los recortes Por ejem
plo en algunosproyectos exploratorios
que no habían comenzado y que esta
ban orientados hacia yacimientos de
muyalto costo Esos son diría algunos
en donde podrías diferir la inversión
no necesariamente cancelar

Endesarrollodecampos también se
difieren las inversiones asociadas a los
yacimientos que tienen barriles más
caros de extraer

En refinadón y plantas industriales
las inversiones que seposponentienen
como fin aplazar aquellas menos ren
tabilidad diríaqueen algunoscasos no
es que se estén cancelando en muchos
se posponen aquellos que no han ini
ciado en los que ya se comenzó el rit
mo de la inversión se desacelera para
hacerlo en un plazo más amplio

¿Qué oportunidad les abre este
ajuste Ya se dijo por medio del se
cretario de Energía que habrá un
recorte de personal en Pemex

—Hemos anunciado un esfuerzo sig
nificativo de 10 mil millones de pesos
enconjuntocon el sindicato queestará
orientado a hacer más productiva a la
planta laboral reducir las áreas donde
habíaduplicidades en materiadegasto

y sobre todo en manejo más eficiente
del personal es decir darle movilidad
al personal que si éste está basado en
el sur del país y tiene que ir a vivir al
norte del país porque ahí está el ne
gocio simplemente nocontratargente
sino movilizar a estos empleados

Actualmente su plantUla laborales
de más de ISO miL Hay analistas
que calculan que se podrían pres
cindir cerca de 60 miL ¿Cuál es el
número óptimo de personal que
debería tener Pemex

—El número está relacionado a la pro
ducción óptima Hoy en día nuestra
producdón no está en un nivel óptimo
porque no contamos con un marco ju
rídico que nos permitiera coinvertir en
proyectos de inversión

A partir de la reforma energética sí
podremos utilizar dinero de terceros o
coinvertir junto con empresas y llevar
la producdón hada un nivel óptimo

Por lo tanto no tiene sentido pensar
en despidos masivos de personal
cuandoenrealidadlosvasarequeriren
un año o en dos una vez que estés eje
cutando el recurso de coinversión en
treprivadosyPetróleosMexicanos Por
lo que te diría que esta cura me parece
muy exagerada

Con la continua pérdida de valor
delpeso lapetroleratendrámenos
dólares para seguir sus planes de
Inversión ¿cómo le va a afectar

—Sin duda que esta volatilidad de tipo
de cambio nos ha afectado y es uno de
los factores junto con el precio del pe
tróleo que no controlamos

¿Pero quéimpactotendrátodaesta
suma de variables

—Operativamente nosotros estamos
siendo muy conservadores creemos
que el escenario actual de precios pue
de durar un par de años al menos

¿La depredación del pesoafectaría
lasmversionesendólares sobreto
do porque captarían menos

—Sin duda que si continuara en una
tendenda de depredadón del tipo de
cambio seguiría afectando nuestra ca
paddad de inversión

Pero más bien creo y veo un tipo de
cambioestableenel futuroyuntipo de
cambio que posiblemente pueda tener
una revaloradón a partir de la mayor
inversión no sólo en el sector energé
tico sino en la economía mexicana
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¿Cómo les afecta no buscar más
producción

—Es una decisión de negocios muy
sencilla Pemex no va a producir barri
les de petróleo o unidades o millones
de pies cúbicos de gas en los que no
tengamos una rentabilidad

Aquellos proyectos que no sean ren
tables se cerrarán

Estamos orientados a dólares y pe
sos y no a unidades de producción
porque un barril de petróleo te puede
costar 80 dólares producirlo como en
ciertas zonas de Chicontepec o algu
nos en aguas someras que nos cuestan
15 o 20 dólares y donde sí tenemos una
utilidad

No estamos orientados ya hacia
volúmenes sino hacia unidades
monetarias

Con la reforma se estaba abriendo

una oportunidad de desarrollar
muchos planes y proyectos sin
embargo hoy se le resta 11 de su
inversión ¿No deberíamosde estar
invüdendo en Pemex en lugar de
recortarle

—Ante esto hay dos posibles solu
ciones para seguir adelante con
nuestros proyectos ir al mercado por
más deuda porque no tenemos flujo
o nuestro flujo es menor o coinvertir
con terceros

Preferimos ser más conservadores y
en vez de utilizar deuda para estospro
yectos de inversión usar dinero del
sector privado en coinversión y llevar
adelante los proyectos junto con Petró
leos Mexicanos lo cual resultaría si so
mos exitosos en estos meses en no
afectar una buena parte de los proyec
tos de inversión que se anunciaron si
los llevamos acabocon tercerosysi en
contramos apetito y si hallamos solu
ciones o estructuras financieras en
donde se les pueda incorporar

Advierto que hay un escenario po
sitivopara que esto suceday porlotan
to podemos llevar a cabo estos proyec

tos y obtener el petróleo y el gas aso
ciado a estos proyectos

¿Esta coyuntura sumadaa la refor
ma abre la posibilidad a los priva
dos para desarrollartodo lo que no
hará Pemex con este recorte

—En principio sí siempre y cuando
Petróleos Mexicanos no tenga que
sacrificar una parte importante de
los rendimientos asociados a sus
proyectos

Pero si encontramos estructuras fi
nancieras en las cuales nos sentimos
confortables o nos sentimos satisfe
chos desde el punto de vista de la re
partición de los rendimientos enton
ces sí diría que este recorte abre la po
sibilidad para acelerar el ritmo de in
versión del sector privado en proyec
tos de Pemex

¿Cuándo veremos un proyecto a
gran escala con privados

—Tras la reforma energética Pemex
anunciará el 26 de marzo la primera
gran coinversión en infraestructura
energética

¿Con los precios actualesdelpetró
leo se retrasa o pierde atractivo el
proceso de licitación de la Ronda
Uno y subsecuentes

—La gran mayoría de los yacimientos
que van a ser licitados siguen resultan
do de mucho interés para el sector pri
vado Esto lo comparto a partir de las
reuniones de trabajo que hemos teni
do quizás más de 100 desde el prin
cipio de año a la fecha con empresas
operadoras que están interesadas en
invertir o han expresado ese interés

¿Por qué Porque lasgrandes empre
sas petroleras o las empresas que tie
nenun músculo financiero importante
no están pensando en los siguientes
tres o cinco años para las inversiones
Cualquier proyecto en esta industria
tiene una maduración de 20 años En
donde sí advierto un menor interés es
en yacimientos de lutitas

¿Por qué perdió tanto atractivo los
yacimientos de lutitas

—Porque la extracción de barriles en
yacimientos de lutitas cuestan bastan
te más que los barriles eri aguas some
ras inclusive que los campos terres
tres Los barriles de lutitas enprincipio
sobre todo al comienzo de los proyec
tos donde no hayuna logística robusta
alrededor de los yacimientos te pue
den costar 60 70 o hasta 80 dólares la
extracción Además una vez que ex
traes el primer barril en el primer año
el yacimiento tiene una declinación de
70 u80 mientras queenyacimien
tos de otro perfil como aguas someras
campos terrestres convencionales o
aguas profundas la declinación anual
puede ser 1 2 5 o 10 Es decir
en un escenario de precios actual estos
proyectos no son rentables

¿Hoy en día cuál es la mayor preo
cupación para Pemex

—Estamos adaptándonos a una nueva
realidad global de precios y eso se tra
duce en un alto riesgo de ejecución

La forma de mitigarlo es asociándo
se con empresas que sean grandes eje
cutores deproyectos ypermitan llevar
los a cabo la en tiempo y en costo lo
mismo donde Pemex sea el socio ma
yoritario o el socio minoritaria
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